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2022 年 10 月 7 日上午，学院召开 2022 年度第二十一次党委

（扩大）会，研究调度学生安全稳定情况、研究下半年党员发展

工作等事宜、传达党委宣传部意识形态工作要求。现纪要如下。

一、研究调度学生安全稳定情况

1.范小平梳理第七周学生安全稳定工作

范小平从疫情防控、重点关注对象及公寓安全、网络舆情 3

个方面梳理了本周学生安全稳定方面的工作情况、问题及打算。

（1）学生疫情防控工作

一是核酸检测工作。本周全员核酸，我院有 2 次发生学生漏

检的情况，没有实现完全覆盖、无一遗漏。主要原因是学生出现

麻痹思想，辅导员的监督、督促没有及时跟上。今后，各班级要

严格落实“做核算、群接龙”的办法，临近核算检测结束 1 小时

前，各班就要统计还未做核酸的人员名单，并及时通知他们去做。

二是出入校园管控。国庆节期间，学院严格落实“原则上不

出省、非必要不出市”的要求，做好学生请假出行工作。经统计，

国庆节期间，全院没有出省学生，有 16 名同学出淄博市在省内活

动，有 32 名同学出校在淄博市内活动。按照学校返校要求，除 3



名在重点地区（济南）的学生外，大部分同学都已返校。研究生

句晓时 10 月 1 日当前往返济南。期间，在山东师范大学附近逗留

4 小时，全程出租车。经请示研究生院，在校外附近宾馆连续 5

天核算检测阴性，于昨天（10 月 6 日）转移至杏园继续隔离 3 天。

（2）重点关注学生及宿舍安全稳定工作

一是持续关注重点人群。张继武反映 2020 级物教班学生赵铭

近期精神状态不好。该同学长期失眠，独来独往，不与同学老师

交流，自我封闭。多次连续旷课，学习成绩大幅度下降，许多科

目刚及格，排名班级倒数。学生干部反映近 1 个月内，该同学有

划伤手臂自残的迹象。10 月 6 日上午，学院把赵铭父母请到学校，

在辅导员陪同下到淄博市第五人民医院做了精神鉴定。五院大夫

诊断，其精神问题不严重，可以继续上学。在学院要求下，赵铭

母亲在校外租房陪读。学院研究通过赵铭校外住宿申请，并要求

辅导员按照学生工作部要求，办理好相关手续。

二是学生公寓晚间查夜问题。范小平指出，学院查夜制度落

实不严不实。他在 6 日夜间值班时发现，个别班长不查夜，个别

班长以宿舍长报告人数代替亲自到各宿舍点名等情况。会议要求

许敬本着简单、便捷的原则带领学生科辅导员全面梳理查夜工作

中存在的漏洞，进一步完善查夜办法。并要求辅导员夜间宿舍值

班的重主要工作就是检查查夜制度落实情况，杜绝发生学生夜不

归宿的现象。

（3）网络舆情

一是 9 月 30 日《教育学》课堂上，2021 级物教班与生命学院



生教班同学因不满课堂展示学生点评发生矛盾，后在 QQ 课程群、

超话、集市等平台引发部分学生议论。学院第一时间找到相关人，

消除了网络不良影响。10 月 1、2 日，副书记及学工班主任对物教

班同学进行了逐个谈话，了解了事情经过。10 月 4 日，班子经研

究决定，给予张永琪、许克通报批评。学院对相关人员进行了批

评教育，并召专题开班会，给同学们提出理性对待点评意见、正

确表达夙愿的要求。

二是学院网站要进一步完善。部分模块长时间没有发布新的

内容，部分模块更新不及时。要求宣传委员及党务秘书及时做好

网站更新相关事宜。

2.王冰提出进一步强化学生安全稳定工作的要求

王冰强调，党的二十大越是临近召开，维持学生队伍安全稳

定工作越是显得尤为重要。行百里者半九十。接下来的半个月，

学院全体学生工作人员要发扬学工队伍特别能吃苦、特别能战斗

的优良传统，以严、实、细的作风落实好疫情防控及学生安全稳

定各项要求。一是要较真碰硬找问题。做好安全稳定工作，最大

的问题就是发现不了工作中存在的问题。隐患不除，终酿事故。

大家不能有畏难情绪，不要怕有问题。要敢于较真碰硬。要全面

梳理工作中存在的短板、漏洞，摸清实情，找准工作中存在的突

出问题，并研究制定出务实管用的措施办法；二是要勇于担当抓

落实。再好的思路，不落实、不执行就等于一纸空文；再好的办

法，落实不力、执行不力，实效也会大打折扣。从我们的核酸检

测、查夜等工作中出现的问题来看，我们不能仅仅在办公室讨论



问题、研究办法，更重要的深入一线，亲自指导学生，亲自抓好

落实，亲自检查落实情况，只有这样才能把工作抓“实”、把任务

落“实”，把安全稳定做“实”。

二、研究发展党员工作

会议同意学生支部关于接收朱明超、陈立强、李润超、刘沛

奇、尹世良、刘腾飞、张然、岳云柯、吴慧、马健荣、阴鑫艺、

张吉浩、孔晨曦、孙淑娴、范皛菡、于祎铭、侯晗、李淑雅等 18

名同志入党的决议。要求辅导员张起严格标准、程序，按照学校

组织部有关要求，履行好以上 18 名同志的入党手续。

会议同意学生党支部关于范勇智同志按期转为正式党员的决

议。

三、传达党委宣传部意识形态工作要求

会议传达了党委宣传部关于意识形态领域安全稳定有关工作

通知。王冰强调，按照通知要求，认真做好学院官方网站、微信

号的维护清理工作，完善信息审核发布机制，加强阵地管理运维、

全面掌握师生自媒体注册使用情况，严格履行好报告会、研讨会、

讲座、论坛等会议活动的审批备案手续，强化师生思想政治教育，

确保学院意识形态领域安全稳定。
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